
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

豊見城市議会 

平成 30年 9月 

第 3 回定例会 

一般質問通告要旨 
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通告番号 1 

（質問者：赤嶺一富）1 回目の質問形態【総括質問】 （9 月 19 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)道路行政について ①根差部地内(278 番地)の交差点においては、見通しが大

変悪い環境のため、地域住民から安全を確保する為に(カ

ーブミラー)の設置について地域から強い要望がよせら

れているため、カーブミラーの設置について伺う。 

 

②根差部地内市道 253 号線(245 番地～269 番地)の側溝が

整備されてないため、雨水が民家へ流れこんでいる状況

のため、側溝の整備について伺う。 

 

③根差部地内(274-1番地～274-2番地)の側溝が整備されて

いないため、雨水が民家へながれこんでいる状況である。

側溝の整備について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：与那覇清雄）1 回目の質問形態【総括質問】 （9 月 19 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）産業集積基盤整備

事業について 

 本市の産業拠点として、物流、医療施設などの立地に

より地域の発展を図ると共に、周辺の環境、景観と調和

する良好な街づくりを形成、誘導することを目標とする

事業ですが次の点について伺います。 

 ①土地区画整理組合の進捗状況について伺う。 

 ②豊見城市与根（シーサイド）土地区画整理事業の進

捗状況について伺う。 

 ③健康増進拠点地区の土地利用方針について伺う。 

 ④新産業拠点地区の土地利用の方針について伺う。 

（２）上下水道事業につ

いて 

①下水道使用料の請求漏れの状況を伺う。 

②防災、安全社会資本整備交付金（雨水事業）の活用状

況について伺う。 

③沖縄振興公共投資交付金（汚水事業）の活用状況につ

いて伺う。 

④公営企業法適用移行支援業務委託料の内容について

伺う。 

⑤工業用水を豊見城市へ導入する考えはないか伺う。 

（３）国民健康保険特別

会計について 

①国民健康保険特別会計は、平成 29 年度の実質収支額

－705,906,406 円となっておりますが、その主な要因

を伺う。 

②平成 30 年 4 月から国民健康保険は沖縄県と市町村の

共同運営となっておりますが、国民健康保険制度の内

容について伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：當銘清弘）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 19 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）都市基盤整備に

ついて 

永年の懸案であった豊見城市の行政センター（新庁舎）

が完成まじかである。しかしながら、新庁舎周辺の都市基

盤（特に、交通アクセスとしての街路等）が未整備の状況

であり、極めて市民や来訪者にとって不便を被ることにな

らないか懸念されるところである。そこで、次の点につい

て伺う。 

①豊見城中央線（高安南交差点から上田交差点まで）事

業について 

（ア）進捗状況について伺う 

（イ）次年度以降の整備計画について伺う 

（ウ）早期に工事着工できるよう沖縄県と協議調整で 

きないか、伺う 

  ②饒波川街路事業（１工区から３工区）について 

（ア）進捗状況について伺う 

（イ）次年度以降の整備計画について伺う 

（ウ） 2 工区の沖縄県との設計協議はどうなってい 

るのか、伺う 

③市道 25号線整備事業について 

（ア）進捗状況について伺う 

（イ）次年度以降の整備計画について伺う 

  ④県道東風平豊見城線（保栄茂、翁長地区）について 

   (ア)進捗状況について伺う 

  (イ)次年度以降のスケジュールについて伺う 

（２）最低制限価格に

ついて 

昨今の建設事業等を取りまく環境は、人材不足や資材等

の高騰により、非常に厳しい状況下に置かれており、今後

も、競争の激化によって、工事等の適正な履行や品質の確

保が可能か懸念されるところです。そこで、ダンピングの

防止を目的に設定している最低制限価格を引き上げること

により、工事の履行確保や品質確保を確実なものとするた

め、最低制限価格を引き上げられないか、当局の見解を求

めます。 

（３）第 5次行政改革

アクションプランに

ついて 

宜保市長は、去る 3月議会において、私の質問に対して、

「今後の財政運営は大変厳しくなるので、大幅な行財政改

革を断行いたします」と答弁をしております。その具体策

を伺う 
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通告番号 4 

（質問者：大城敬理）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 19 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（1）不妊治療の助成

について 

①本市の取り組み状況について伺う。 

②今後の拡充策について見解を伺う。 

（2）環境整備につい

て 

 

 

①昨年9月の一般質問でも取り上げた、市道26号線の一部

（高嶺公民館付近）のガードパイプの腐食や歩道上の舗装  

状態が悪いが、その後の対応はどうなっているのか伺う。 

 

②市内を走行していると、道路状況が非常に悪い箇所が多

くあります。今議会の報告第18号と同様な事案が起こら

ないように市道の一斉点検を行ない、優先順位を付け補

修などの対応ができないか伺う。 

 

（3）県民投票につい

て 

県民投票を求める署名が 10万筆以上集まり、豊見城市に

おいても 1 割以上の署名が集まりました。そこで県民投票

に対する市長の見解を伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 19 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）公園管理につい

て 

 

 

 

市民が安全安心して利用できる公園の実現を求め、豊崎 

から与根に通ずる公園内道路については、通行制限をなく

すべきだと求めてきました。 

先の定例会、６月定例会一般質問において、「朝の開通開

始時間朝 6 時から 4 時に早めて」との市民の声、要望に応

えるべきとの一般質問をしましたが、その答弁を受け以下

の点を伺う。 

① 答弁内容が理解しづらい、答弁内容を具体的に伺う。 

② 朝の４時に早めてどのような障害があるか具体的に伺

う。 

③ 指定管理者が管理しているとのことだが、開閉時間を

変更するとどのような経費がかかるのか伺う。 

④ 埋め立て計画・公園計画の都市計画審議会にて、当局

は「総合公園の社会福祉協議会前のような公園内道路

となる」と説明をした。いつでも通行できる道路にな

るとの確認で、私は提案された計画案に賛成しました。

少なくとも開通時間を改善するなど対応を考えるべき

と思うがどうか。 

⑤公園内道路通行制限について、現場には「通り抜け抜 

け禁止」の看板表示があるが、現行でも制限時間内は通

りぬけしています。看板表示は訂正すべきです、今後の

対応を伺う。 

（２）産業振興につい

て 

 

漁業者支援策については、漁民に限らず、多くの市民が 

早期実現を求めている、与根漁港内に、市民が魚を買った

り食べたり出来るお魚センター開設について、現状とその

取り組みについては「一括交付金にて対応し、収益施設に

なる個所ははずした。直売所については民間資金活用をす

る」との答弁でした。答弁を受け以下の点を伺う。 

① 直売所について具体的内容を伺う。 

② 市民、観光客が利用できる、お魚直売所や海の幸が味わ

えるレストハウスがあるべきだと思うが、市長はどう考

えているのか伺う。 

（３）市政の情報公開

について 

平成２９年７月、私がおこなった市の公園管理状況を知

るため、情報公開条例に基づき請求した資料が、肝心な箇

所が黒塗りされ開示された。その事について、昨年１２月

議会で取り上げたが、その対応について以下の点を伺う。 

① その際、答弁した理由と根拠について再度伺う。 

② 指定管理者の報告について、個人情報保護の観点で黒塗

りする事は間違いだと思うが、その根拠について伺う。 
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（４）待機児童問題に

ついて 

待機児童解消は若者層が多い豊見城市にとって最重要課

題の一つと考えます。働く若い夫婦が出産し、産休明け子

どもを預け仕事に就こうとするも、どこにも入所できない、

結果、待機児童となり仕事復帰も出来ない、そのような状

況はその夫婦と両方のご両親まで働けるのに働けない、経

済的にも大きな損失となります。そこで待機児童問題につ

いて以下の点を伺う。 

①平成 30 年８月末の待機児童数について伺う。 

②次年度の待機児童数が気になりますが、次年度どのよう

な取り組みがなされるのか伺う。 

③認定子ども園の取り組みが待機児童解消にどう影響を与 

えるか気になります。認定子ども園の取り組について伺

う。 

 

 

  



- 7 - 

 

 

通告番号 6 

（質問者：楚南留美）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 19 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）現庁舎跡地利用

について 

 

①現庁舎跡地は、近隣商業地用途が見直されましたが跡地

利用をどのように考えているか伺う。 

②庁舎が移転後、この地域の方は新たな施設に期待をして

いると思うが公募の時期について伺う。 

 

（２）通学路の安全対

策について 

 

本市は徒歩による「てくてく登校を」推進していること

から通学路の安全対策の重要性を感じ、これまで平成 29年

6 月議会にて一般質問し、その後、年一回の合同点検や合

同点検後の危険個所対策を行っているものと認識しており

ますが、市道 10 号線字与根(市体育館入口付近より旧豊見

城カントリー向け)、市道 36 号線字饒波(長嶺小学校横)及

び市道 32 号線(饒波バス停前)のガードパイプには腐食が

見られます。 

安全を考慮し早急に改修する必要があると考えるが当局

の見解を伺う。 

 

（３）宇栄原南土地区

画整理事業について 

①区画整理事業本換地に向け現在の状況について伺う。 

②事業終了後の本市の考えを伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：比嘉仁一）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 19 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（1）庁舎建設工事（庁

舎棟）工事請負契約の

変更契約について 

①設計変更に関する変更前と変更後の金額の差違に関し、 

その詳細について伺いたい。 

②請負契約の変更前と変更後の金額の差違に関し、その詳

細について伺いたい。 

 

（2）投票箱の保管室

の警備について 

①保管室の警備について、警備方針があるのか、伺いたい。 

②保管室の警備上、防犯カメラを設置すべきと思うが、当

局の考えを伺いたい。 
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通告番号 8 

（質問者：德元次人）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 20 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（1）少年野球チーム

の全国準優勝につい

て 

根差部ベースボールナインが素晴らしい快挙を成し遂げ 

たことに行政としての協力支援は必須。何か考えているの

か、またどのような事が可能か伺う。 

（2）体育協会強化に

ついて 

ＮＰＯ法人から財団法人等へ変更すべきだと考えるが方 

針を伺う。 

 

（3）市長の政治倫理

について 

①６月議会で質問した「業務報告中に資金援助依頼のメー

ルを送信した事実について」は確認できたか伺う。 

②６月議会以降、あらたな資金援助依頼の事実について伺

う。 

 

（4）廃川敷地につい

て 

饒波川の改修事業により、本市区域内にあらたな土地（廃

川敷地等）が生じているが、その廃川敷地を市長自ら無断

使用している情報があるが、事実か伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：仲田政美）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 20 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）路上寝について 生命の危険に及ぶ路上寝をする人が後を絶たず、これか

ら年末にかけて増加が懸念されるなか、以下の点について

伺う。 

①沖縄県警と豊見城警察署に対し、路上寝に関する直近の

通報状況を伺う。 

②本市として、路上寝防止条例を制定する考えはないか、

見解を伺う。 

（２）防災・減災につ

いて 

①いつどこで起こるかわからない自然災害には正しい判断

や行動が命を守る。子どもたちに、防災意識を高めるた

めに低学年用、高学年用の「こども防災手帳」を作成し、

全小学生へ配付する考えはないか見解を伺う。 

②災害時の乳児用に常温で保存可能な液体ミルクを備蓄す

る考えはないか見解を伺う。 

③通学路の安全対策として、ブロック塀の安全調査につい

て見解を伺う。 

④災害用マンホールトイレの整備拡充について見解を伺

う。 

⑤通学路（字座安 185 番地）付近側溝整備について見解を

伺う。 

（３）健康行政につい

て 

①骨髄移植のドナー助成の導入について 

（ア）移植希望者数とドナー（提供者）登録数について、

全国と沖縄県内の状況について伺う。 

（イ）ドナー登録数は全国の各県に比べ、沖縄県は上位。

その要因は献血の時に、ドナー登録を一緒に呼びか

けていることが大きいと聞く。そこで、本市におけ

る献血の取り組み状況を伺う。 

（ウ）善意のドナーへの助成制度が全国の自治体に広がっ

ている。本市も導入できないか見解を伺う。 

②高齢者の方々から補聴器購入費の助成を求める声が多く

ある。助成についての見解を伺う。 

（４）ウージ染めかり

ゆしウェアについて 

2020 年東京オリンピック、パラリンピック開催に向け、

ウージ染めかりゆしウェアの商品開発を推進し、販路拡大

する絶好のチャンスと考えるが、見解を伺う。 

（５）パートナーシッ

プ制度について 

①同性カップルを結婚と同等と認める結婚認定パートナー

シップ制度の進捗状況を伺う。 

②「性の多様性を認め合う」として「レインボー都市とみ

ぐすく宣言」を行う考えはないか見解を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：新垣繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 20 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）未 来へ繋 ぐ農

業振興支援につい

て  

 

 

①経年劣化したビニールハウスの修繕等を含め、本市とし

て再生支援を積極的に行う考えはないか伺います。 

②市単独で行っている後継者、人材育成のための各種団体

への補助はどのような団体等が該当するのか伺います。 

③農業次世代人材投資事業の課題等について伺います。 

（２）未 来へ繋 ぐ子

育て支援について  

 

 

 

 

 

 

①１０月から始まる県が導入した０歳児～就学前を対象と

した子ども医療費の窓口無料化について、本市の進捗状

況と想定される課題等について伺います。 

②子ども医療費の窓口無料化について、少子化対策、子ど

もの貧困対策等の観点から小学生や中学生も今後早急に

対象にするべきと考えますが見解を伺います。 

③とよむ教室に通う子ども達の様子と今後の課題について 

伺います。 

 

（３）豊 崎 護岸整備

について  

 

６月定例議会で草木等の伐採について質問をしましたが進 

捗状況を伺います。 

 

（４）豊見城団地商店

街通りの防犯灯 LED

化について 

豊見城団地商店街通りの防犯灯ＬＥＤ化について、６月

定例議会で質問をしましたが、進捗状況を伺います。 

 

（５）小学校へのクー

ラー設置について 

全体的な今後の計画を伺います。 

 

（６）豊崎観光関連用

地の企業開業等につい

て 

①企業開業の進捗状況を伺います。 

②市民優先枠の雇用確保について、企業との調整など進捗

状況を伺います。 
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通告番号 11 

（質問者：佐事安夫）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 20 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新庁舎工事の遅

延について 

当初の完成予定は平成 30 年 3 月 15 日の予定でした。5

月の連休で引っ越しが計画されていましたが、工事が大幅

に遅れて、現在は引っ越しを年末年始に行なうとの報告で

あります。この遅れによる、工事への直接損害や工事以外

の被害が出ています。 

①建設工事紛争審査会へ調停申し立ての結果について以下

を伺う。 

（ァ）意見の違いは何か。 

（イ）金額はいくらか。 

②平成 29年 11月までは工事は順調だと報告しています。 

（ァ）遅れが発覚したのはいつなのか。 

（ィ）原因は何と報告があったのか。 

③工程管理について伺う。 

（ァ）工程管理会議の頻度を伺う。 

（ィ）市からの参加と機構、権限について伺う。 

④工事の損害金について伺う。 

（ァ）他の工事への影響によるそれぞれ損害金額を伺う。 

（ィ）総額について伺う。 

⑤工事の遅れによる工事以外の項目と被害額を伺う。 

⑥本体工事の支払いはどうなっているのか。 

⑦本体工事を除く、その他の支払いを伺う。 

⑧損害金、被害金の負担はどうなっているのか伺う。 

⑨機構改革で庁舎建設課がなくなり、班になったが大丈夫

か伺う。 

⑩責任は誰がとるのか伺う。 

（２）文化財保護につ

いて 

市文化財説明盤に対する案内板の設置について伺う。６

月議会で教育部長は「わかりにくい場所は設置を検討する」

と答弁したが、わかりにくい場所はどこどこで、その検討

は行なったのか、また、いつ設置するのか伺う。 

（３）平和行政につい

て 

豊見城市が非核都市宣言を行なったのは、平成元年 10月

5日です。今年で 30周年になります。記念事業を行なう計

画について伺う。 

（４）市広報の音声発

行について 

市広報の音声版が毎月発行されてきました。利用者にと

っては重要な情報源であり、市行政としてもすべての市民

に市広報が行き渡るよう手立てを尽くす必要があります。

しかし、現在発行ができていない。 

①今後の方向性について伺う。 

②いつからどのような方法で発行する予定か伺う。  

（５）道路整備につい

て 

市道 32 号線の長嶺小学校前の饒波方向のバス停部分が陥

没しかかっています。整備について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 20 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

本市は平成 25年度から徒歩登校（てくてく登校）を推進

すると謳っていますが、以下の件を伺う。 

①進捗について伺う。 

②徒歩登校のメリットについて伺う。 

③「徒歩登校の勧めの講話」をする考えはあるか伺う。 

④本市で一番登校距離（時間）の長い学校（小・中学校）

はどこか伺う。 

（２）市民体育館につ

いて 

①平成 28 年度から平成 29 年度までの利用状況について伺

う。 

②主な使用料について伺う。 

（３）中央公民館につ

いて 

①平成 28 年度から平成 30 年度 7 月末現在までの利用状況

について伺う。 

②主な使用料について伺う 

（４）道路行政につい

て 

市道 41号線（長堂自治会）から金良橋を越えた南風原町

道（津嘉山）において水溜りができ、長堂区民から苦情が

出ている。又、南部農林高校の生徒にも大変迷惑をかけて

いる。そこで本市から南風原町に対し、道路整備を要請す

る考えはないか伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：赤嶺吉信）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 20 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）防災について ①本市の今年度の防災予算とこれまでの整備状況について

伺う。 

②海岸地域の与根・豊崎での防災訓練の実施について伺う。 

③与根豊崎地域の避難所の収容能力について伺う。 

④一人暮らし高齢者の避難について伺う。 

 

（２）不法投棄につい

て 

①防犯カメラ、不法投棄警告カンバン設置後の不法投棄状

況について伺う。 

②防犯カメラのチェック体制について伺う。 

③不法投棄対策として、自治会との連携は考えていないか

伺う。 

 

（３）民泊について ①住宅宿泊事業法（民泊新法）が 6 月に施行されたが、市

内の民泊の届け出はどれくらいか伺う。 

②本市でも、民泊に関するトラブルはあったか。ある場合、

その対策はどうしたのか伺う。 

③県や那覇市は条例を制定しているが、本市は条例制定を

行う考えはあるか伺う。 

 

（４）農林水産業につ

いて 

①与根漁港施設内に隣接する排水路の有効利用について伺

う。 

②農業委員会で取り組む遊休農地の解消について、現在の

進捗状況はどうなっているか伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：大田正樹）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 20 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）本市の元号表記 

対応について 

 

 現在、公的機関の文書類は元号表記を原則としておりま

す。「平成」終了後も新たな元号表記を継続されるのか本市

の考えを伺う。 

（２）与根漁港につい 

て 

 

①与根漁港まつりの運営の有り方について 

②待合施設の進捗状況について 

③市の管理体制について 

（３）学童について 

 

 

 

①次年度、待機学童の見込み状況と対策を伺う。 

②以前、学校図書室の延長利用や公民館施設の利用など対

策を提案しました。その後の取り組み状況（改善）でき

たか伺う。 

（４）保育行政につい 

て 

 

①認可外の認可化状況について 

②公私連携という独特の制度により、弊害（課題）がある

か、現在、市が把握している課題を伺う。 

③法人認可園が幼保連携認定こども園への移行希望状況

と、市の規制（考え方）を伺う。 

④保育料（公立幼稚園含む）未納や滞納を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 21 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の３期目公

約について 

 

 市長選出馬に向け政策チラシが配布されている。「子育

て・教育の充実、福祉の充実、経済・雇用の拡大、経営者

の視点、災害に強くエコな街づくり、自治会・各種団体の

活性化、均衡のとれた街づくり」など様々あげられている

が、経営者の視点の中の「市長退職金ゼロ」について伺う。 

 

（２）市長の政治倫理

について 

①６月議会に数名の議員から質問のあった瀬長満前副市長

解職理由について市長の答弁は「信頼関係が崩れたこと

から副市長に辞職を求めましたが、本人の意向により解

職せざるを得なかったためでございますので、ご理解の

ほどよろしくお願いいたします。」「詳細については前副

市長の名誉にかかわることですので、この件については

発言を控えさせていただきたいと考えております。」とい

う答弁を繰り返していました。未だ副市長解職の真相が

分からないままでは議会はもとより、市民に対し説明責

任が果たせていない。再度、副市長解職理由について伺

う。 

②副市長人事について伺う。 

③市長が市内外企業に対し、身内会社への資金援助を繰り

返した事を認めたことについて伺う。 

 

（３）道路行政につい

て 

①新庁舎移転後の上田交差点は通勤時間帯横断者が増える

ことで左折車両の流れが滞ることが予想される。県道７

号線赤嶺文具店前から名嘉地向け渋滞緩和策として左折

信号・左折帯設置が必要と考えるが見解を伺う。 

②自転車レーン・矢羽根型路面表示の設置について伺う。 

③通学路安全対策として、歩道の無い通学路の路側帯カラ

ー化について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：大田善裕）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 21 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）行財政改革につ 

いて 

自由度の高い財政運営を実現する観点から、以下を伺う。 

①「ふるさと納税」これまでの実績を伺う。 

②「ふるさと納税」の税法上の特徴を伺う。 

③「ふるさと納税」収入増へ向けた取組みと戦略を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 21 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の公約につ

いて 

 

①待機児童解消計画を3回示されたが、その3回の時期と結果 

について伺う 

②子ども医療費は中学校卒業まで無料としていましたが、現 

状はどうなっているか伺う。 

③自治会加入率を引き上げるとしていましたが、市長就任時 

と現在の加入率を伺う。 

 

（２）市民生活の支援

策について 

①生活保護の他市10市の平均及び市の保護率について伺う。 

②就学援助の他市10市の平均及び市の援助率について伺う。 

③国民健康保険税は、世帯当たりでは県内何番目に高いのか

伺う。 

④子どもの貧困率が分かるような調査は実施したのか伺う。 

（３）いじめによる自

殺について 

第三者委員会の調査報告書で、教育委員会の対応を失態と

指摘されたが、反省する考えはあるか伺う。 

 

（４）損害賠償裁判に

ついて 

証明書誤発行による裁判の現状について伺う。 

 

（５）辺野古新基地建

設について 

建白書に署名した市長ですが、今でも普天間飛行場の県内

移設断念を求める立場か伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 21 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）あらたに生じた

土地について 

①本議会で承認を得た場合、登記申請手続きの完了いつ頃

を予定し、それ以外にも何らかの事前手続きがあるのか

伺う。 

②あらたに生じた土地は、将来、本市へ移管する予定の土

地になるのか伺う。 

③E２区域の重ね図は、実測して現況に沿ったものか伺う。 

 

（２）行政の行う個人

所有地改修工事につ

いて 

 

①市道３２号線沿いにおける個人所有土地の擁壁改修工事

の進捗状況について伺う。 

②天災などの災害時に危険と思われる道路以外の個人所有

地で、周辺住民に危険と思われる個所があった場合の対

処はどのように考えているのか伺う。 

 

（３）誤発行による損

害賠償訴訟について 

６月議会以降の裁判状況について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：赤嶺勝正）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 21 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

豊見城市ファミリーサポートセンターについて、以下の件

を伺います。 

①平成 27 年度から平成 30 年度までの「おねがい会員」と

「おまかせ会員」「両方会員」の推移について伺います。 

②平成 27 年度から平成 30 年度までの年度ごとの実績につ

いて伺います。 

 

（２）本市での風しん

対策について 

 

関東での風しんの届出数が大幅に増加しています。風しん

ウィルスの感染は、飛沫感染で人から人へ感染し、成人で発

症した場合、高熱や発疹が長く続いたり、小児が感染すると

脳炎など重症化する可能性があると言われています。 

 今後、全国的に感染が拡大する可能性があると言われ、大

変心配です。本市では、どの様な対策をされているのか伺い

ます。 

（３）道路行政につい

て 

①市道のいたる所でゴミが見られるが、どの様に道路管理を

しているのか伺います。 

②市道 257 号線の進捗状況について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


